

Interfraktioneller Antrag

öffentlich

Datum	Nummer
18.04.2024	A0107/24

Absender

**Fraktion FDP/Tierschutzpartei
CDU-Ratsfraktion**

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates
Prof. Dr. Alexander Pott

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

02.05.2024

Kurztitel

Feriensportwoche erneut etablieren

Der Stadtrat der Landeshauptstadt Magdeburg möge beschließen:

Die Oberbürgermeisterin wird gebeten, die erfolgreiche Feriensportwoche ab 2025 wieder zu etablieren. Hierzu sollen aufbauend auf dem Konzept, welches bereits von 2013 bis 2019 großen Anklang in der Landeshauptstadt fand, Gespräche zwischen dem Fachbereich Schule und Sport, der Otto-von-Guericke-Universität, dem Stadtsportbund, dem Landessportbund Sachsen-Anhalt (LSB) sowie diversen Sportvereinen und ggf. der Berufsbildenden Schule «Dr. Otto-Schlein» geführt werden.

Ziel soll es sein, ab 2025 wieder eine Feriensportwoche für die Magdeburger Schülerinnen und Schüler im Alter von 6-10 Jahren in den Sommerferien anzubieten, um dem alarmierenden Bewegungsmangel von Kindern aktiv entgegenzuwirken und Kindern die Möglichkeit zu geben, die Vielfalt der Magdeburger Sport- und Vereinslandschaft kennenzulernen.

Der Antrag wird in den Ausschuss für Bildung, Schule und Sport überwiesen.

Begründung:

Die Sommerferiensportwoche hatte bereits in den Jahren 2013 bis 2019 bei den Magdeburger Kindern und auch Eltern einen großen Anklang gefunden. Zuletzt waren es bis zu 192 Kinder, die in den Sommerferien eine Woche lang täglich von 08:00 bis 16:00 Uhr durch qualifizierte Übungs- und Gruppenleiter betreut wurden und die Möglichkeit erhielten, täglich 2 neue Sportarten kennenzulernen. Die Verpflegung der kleinen Sportlerinnen und Sportler wurde über die Mensa der Sportschulen in der Friedrich-Ebert-Straße sichergestellt und durch den Fachbereich Schule und Sport (FB 40) in Zusammenarbeit mit dem Stadtsportbund Magdeburg, verschiedenen Sportvereinen sowie der Berufsbildende Schule «Dr. Otto Schlein» organisiert und durchgeführt. Neben Sport und Spiel für die Kinder weckte die Ferienwoche die Sportbegeisterung bei den Kindern und hat diese in vielen Fällen nachhaltig zum Sporttreiben bewegt.

Die Information I0212/15 der Stadtverwaltung lieferte zudem bereits im Jahr 2015 Überlegungen zur Erweiterung des Programms über eine «*projektbegleitende Zusammenarbeit mit dem Bereich Sportwissenschaft der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg. Studenten der Stadt könnten hier evtl. im Rahmen einer Projektarbeit mit Einverständnis der Eltern Daten/Ergebnisse der Kinder aus den Sporteinheiten während der Sportwoche erfassen, um nach Beendigung der Woche eine Empfehlung für weiteres Sporttreiben abzuleiten und an die Eltern weiterzugeben.*»

Aufgrund der Coronapandemie ist die Feriensportwoche leider nicht fortgeführt worden und scheinbar in Vergessenheit geraten. Gerade in Zeiten, in welchen bei Kindern und Jugendlichen zunehmend Adipositas und erheblicher Bewegungsmangel nachgewiesen wird, ist es umso wichtiger, die Sportbegeisterung der Kinder zu wecken und nachhaltig zu fördern. Die Wiederauflage des Feriensportprojektes würde hierzu einen wichtigen Beitrag leisten. Die Erfolge der Jahre 2013-2019 sprechen für sich und bescheinigten, dass ein hoher Bedarf zur sinnvollen Feriengestaltung für Kinder und der aktiven Werbemöglichkeit für Magdeburger Sportvereine besteht.

Ausführliche Informationen zur finanziellen sowie inhaltlichen Programmausgestaltung können den nachfolgenden Dokumenten der Stadtverwaltung entnommen werden:

- [I0212/15](#)
- [I0269/17](#)
- [Protokoll des BSS vom 07.05.2019](#)

Dr. Kathrin Meyer-Pinger
bildungspol. Sprecherin
FDP/Tierschutzpartei

Bernd Heynemann
bildungspol. Sprecher
CDU-Ratsfraktion

Carola Schumann
Fraktionsvorsitzende
FDP/Tierschutzpartei

Burkhard Moll
Fraktionsvorsitzender
FDP/Tierschutzpartei

Wigbert Schwenke
Fraktionsvorsitzender
CDU-Ratsfraktion